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Dimanche des rameaux et de la Passion 

Cathédrale Notre-Dame de Rouen – 24 mars 2024 

Lectures 

Lecture du livre du prophète Isaïe (50, 4-7) 
R/ Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné ? (21, 2a) 
Lecture de la lettre de Saint Paul apôtre aux Philippiens (2, 6-11) 

La Passion de notre Seigneur Jésus Christ selon saint Marc (14, 1 – 15, 47) 

Homélie 

Le centurion était là en face de Jésus… Il déclara : « Vraiment, cet homme était Fils de Dieu » (Mc 15, 

39). 

Frères et sœurs, le dimanche des Rameaux nous met déjà en face de Jésus sur la croix. Aujourd’hui, 

nous célébrons l’entrée de Jésus à Jérusalem … mais Jésus sait que c’est pour y mourir, et y mourir sur 

une croix. 

Qui est Jésus, le crucifié ? Qui est Jésus pour vous qui avez un crucifix dans votre maison ? Qui est Jésus 

pour vous qui êtes venu recevoir une bénédiction pour accrocher un rameau sur une croix, sur une 

image de Jésus, ou pour le mettre dans un vase ou bien le déposer sur une tombe ? Qui est Jésus pour 

vous qui découvrez l’Evangile et ce chemin que Jésus fait apparemment pour la dernière fois et que, 

pourtant, nous refaisons avec lui chaque année ? Qui est Jésus pour vous qui avez été choisis pour être 

baptisés dans huit jours ? Qui est Jésus pour vous qui ne savez plus bien quel chemin prendre ? 

« Vraiment, cet homme était Fils de Dieu », reconnaît, confesse le soldat, celui-là même qui dirige les 

opérations de sa crucifixion, à qui Pilate fait confiance pour lui confirmer que Jésus est bien mort. 

Qui est Jésus, le crucifié ? Pas moins que Dieu qui renonce à sa Toute-Puissance pour venir à la hauteur 

de notre humanité, pour venir partager notre vie, nos joies et nos souffrances et, surtout, défaire la 

mort que notre péché engendre. Qui est Jésus, pas moins que Dieu qui, en s’abaissant, vient nous 

apporter tout l’amour de son Père, son pardon, sa tendresse. 

En rapportant votre buis béni, emportez avec vous l’amour de Dieu qui nous vaut un tel Sauveur, son 

Fils bien-aimé. En rapportant votre buis béni, emportez avec vous un désir plus grand de suivre le 

chemin de Jésus fait de courage, de vérité, de justice, d’amour, de pardon, de tendresse. En rapportant 

votre buis béni, installez dans votre maison l’Evangile et la joie de l’Evangile, allez dire que vous avez 

trouvé Celui qui renverse la spirale du mal : Jésus, le Fils de Dieu, et revenez dimanche prochain fêter 

le Ressuscité. 

Qui est Jésus, le crucifié ? Le premier homme ressuscité que nous suivons à chaque fois que notre cœur 

s’ouvre à une vie plus forte que la mort, à la justice plus forte que l’injustice, à l’amour plus fort que la 

haine. Qui est Jésus, le crucifié ? Le premier ressuscité qui nous entraîne vers la maison du Père. Il y 

rassemble les enfants dispersés comme nous le vivons ce matin dans notre cathédrale en priant 
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ensemble, en commémorant son entrée à Jérusalem par amour, en écoutant sa Parole, en partageant 

le Pain de vie sur l’autel, qui n’est pas moins que l’autel de la Croix, enfin en recevant sa paix. 

« Vraiment, cet homme est Fils de Dieu ! » 

 DOMINIQUE  LEBRUN 

Archevêque de Rouen. 

 


